
かつて東京のターミナルとして、今はダウンタウンとして栄える新橋は、再開発を経てさらなる可能性を秘めている

オヤジだけの街ではない
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鉄が絡んだターミナルではないのでなか

なか進まないし、現実にはかなりむずか

しいものがあるでしょう。

でも、オフィスや飲食が無造作に並び、

それでいて皆から愛され、夜も昼も元気

で色んな顔を持つ街。最高じゃないです

か。考えれば考える程に奥が深いので、

もう一度勉強し直してみます。

今回は趣向をコロッと変えて、「オヤジ

の聖地」であるこの街を取り上げました。

「汽笛一声新橋を」と鉄道唱歌でも歌わ

れている様に、もともとは東京を代表す

る街だったのです。今もそうだと言われ

るかもしれませんが、何しろ街としてのス

テータスが凄く高かったのです。関東大

震災で倒壊したのですが、その駅舎はル

ネッサンス様式で今の東京駅に負けない

ものが建っていたようです。それに以前

は貨物駅の ｢汐留駅｣に加え ｢烏森駅｣

もありました、知っていましたか。震災ま

では東京駅が無かったので、ここ新橋こ

そ東京の玄関口だったのです。この様な

かつての栄華は今や、汽車ポッポの前で

の待ち合わせや、ほろ酔いのオヤジが街

頭インタビューでからかわれる歓楽街へ

と変貌を遂げたのです。

しかし今も昔も変わらないものは、この

街の一番の魅力である地便の良さ。JR

山手線と京浜東北線、東海道線や地下

鉄銀座線が交差しているのですから。皆

さんも夜だけでなく、日中のビジネスで

訪れることのほうが多いはずです。小生

も週に何度かは仕事でこの街を訪れてい

ますので、感覚的には昼の街なのです。

オフィス街の顔としては、最近では悲願

（本当にそうなのかは解りませんが）の

マッカーサー通りの完成が大きく作用して

いますし、将来的にはオリンピックの選

手村まで伸びる環状2号線として重要な

役割を背負っています。

しかし、このインフラの完成までには想

像を絶するほどの長い年月がかかってい

ます。名前にマッカーサーが付いているの

ですから、驚きですよね。時間がかかっ

たと言うことは、すなわち立ち退きなど

の都による収用が大変だったってことで

す。小生の知り合いでも何人かはこの立

ち退きで、この街を離れました。本当の

意味での再開発は街づくりの基本であ

り、そこからは色んな物語が生まれるの

です。

 再開発という観点から考えると、都心の

中ではまだ多くの可能性を秘めている街

でもあります。少し中に入って行くとレト

ロの感じを残した路地も多く、郷愁を漂

わせています。そこに立ち並ぶほとんど

は飲食店で、良くも悪くもこんなに店が

あるものだなと思うぐらいの数です。こ

こが再開発され、おしゃれで大規模な飲

食ビルが建ち並んだとしたら、どの様に

なるのでしょうか。渋谷や新宿を考えて

みてください。以前とは雰囲気が変わり、

ある意味では安全でオシャレではありま

すが何か無機質な感じがするのです。私
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